

CANDIDATURA CONSERVADORA

Murcia

Don Emilio Diez de Revenga

Don Juan de la Cierva y Codorniu

Cartagena

Don José Maestre Zapata

Don Eduardo Espín

Don Angel Moreno

Mula

Excmo. Sr. D. Juan de la Cierva y Peñafiel

Cieza

Don Alfonso Pidal, Marqués de Pidal

Lorca

Don Miguel Rodríguez Valdés

Yecla

Don Vicente Llovera y Codorniu

EN JUMILLA

Mitin grandioso

Acto importante

El pasado jueves, a las diez de la mañana, celebróse en el teatro de este pueblo el anunciado mitin electoral organizado por el partido liberal y al que habían sido invitados los elementos conservadores que dirige el señor Ortega y los eminentes separados de todo partido político. El local estaba totalmente ocupado.

Presidió el jefe de los liberales señor Martínez, que tenía a su derecha al candidato monárquico señor Llovera y señores Ortega y Azuar, y a su izquierda al diputado provincial por el distrito señor Escrivano y al periodista murciano señor Reverte.

Don Roque Martínez dijo breves palabras expresando la finalidad del acto que no era otro que el de dar pública cuenta de por qué el partido apoyaba decididamente la candidatura de Llovera, siendo esto una continuación de su historia de hacer todas las cosas a la luz pública y en contacto con el pueblo.

Seguidamente concedió la palabra a

Don José Guardiola

Comienza lamentándose de que la frecuencia con que cambian los Parlamentos obliguen a mantener en los pueblos constantes luchas políticas. Espera que los jumillanos cumplirán sus deberes, como siempre, dentro del más perfecto orden y respeto a la ley. Refiere a palabras de Costa hablando del problema de la instrucción, hablando del partido liberal jumillano y de su política administrativa durante varios años.

Nosotros—dice—como monárquicos, tenemos el deber de apoyar a Llovera, que no es un desconocido puesto que ha ejercido cargos en la Diputación y ha estado en relaciones estrechas con los pueblos; en él hemos encontrado siempre apoyo y justicia, y esto lo hemos de agradecer como liberales y jumillanos.

Grande es nuestra satisfacción con que sea nuestro candidato, debiendo todos votarle. Aconseja se trabaje con entusiasmo para obtener un ruidoso triunfo.

Es muy aplaudido.

Don Manuel Reverte

Habla a continuación el periodista murciano señor Reverte.

Dice que su intervención en el acto que se celebra no tiene más justificación que acceder a carísimos requerimientos; pero teniendo en cuenta que se trata de un acto de sinceridad, él interviene aunque solo sea para agradecer a los jumillanos las constantes pruebas de cariño que tienen de ellos recibidas.

Refiere al acto realizado por Roque Martínez que ha traído consigo el que algunos elementos le tachan de antiliberal; los que así hablan no piensan que quien aprendió y practicó la democracia con Canalejas, no puede abandonar sus ideales por motivos pequeños. (Grandes aplausos.)

Recuerda un artículo periodístico que hablaba de «altivas y nobles colaboraciones e inconfesables confabulaciones» y dice que pensar en Jumilla, en sus necesidades urgentes, en los ilustres murcianos Cierva y Maestre que están desosos de servir a esta tierra, en Llovera murciano de corazón y apoyar esa candidatura es ejercer la *altiva y no blanda cooperación*; olvidar toda una historia conservadora de tradición y de instinto, para unirse a enemigos del orden, sin arraigo ni interés en el distrito, es ejercer la *confabulación inconfesable*. Los liberales realizan con esto una labor positiva, los otros practican una labor negativa.

Habla de Llovera y de su contrincante y analiza la labor de uno y otro.

Termina diciendo: Pensad en las necesidades de Jumilla, mirad que

nos están en el Gobierno, fijos en Llovera, quien es y a qué aspira; mirad al otro lado donde late la enemiga del orden, del Gobierno, la ausencia absoluta de amor al distrito como perfecto caso de «cunismo»; pensad ambas cosas en la balanza del interés y del patriotismo, mirad a lo alto y cumplid con vuestro deber. (Grandes aplausos)

Don Agustín Escrivano

Habla el diputado provincial por este distrito señor Escrivano quien examina atentamente el problema de izquierdas y derechas, haciendo resaltar que en las segundas está la bandera del orden, y en las primeras late la destrucción, puesto que ponen como ejemplo a Rusia.

Es preciso señalar al obrero camino a seguir, como hacen pueblos libras de Europa y ese camino lo enseña el orden y la disciplina.

Representa aquí esa bandera el señor Llovera, que es apoyado por hombres como don Roque Martínez que muchos años de vida administrativa garantizan como hombre de orden, cuyas orientaciones hay que seguir.

Canta un himno a España, elogiando grandemente a Llovera, a quien se debe votar cumpliendo un deber de ciudadanía y patriotismo. (Grandes aplausos.)

Don Antonio Ortega

Dice que habla en nombre de aquellos amigos que siempre defendieron la política conservadora. Rechaza el calificativo de reaccionario que se da al partido y pone de manifiesto la política que realiza.

Habla de su cariño fraternal a Llovera y recuerda lo que siempre hizo por este pueblo, garantía de lo que ha de seguir haciendo.

Aconseja votarse con entusiasmo su candidatura, que es votar por el bien de Jumilla. (Es muy aplaudido.)

Don Vicente Llovera

Al levantarse a hablar el candidato es ovacionado.

Rechaza los elogios que se le han tributado, que no representan más que cariño. Dice que solo es un hombre modesto que ama a Jumilla y que quiere ser diputado por Yecla, pero especialmente por Jumilla (Aplausos.)

Habla de la unión jumillana que transformó este pueblo y dice que es un jumillano más dispuesto a obedecer y a lo que le manden. Dice que en Jumilla se planteó el problema de ser libre o esclavo y los primeros agruparonse junto a Roque Martínez; y así como luchar por la bandera, es luchar por España, luchar por Roque Martínez, es luchar por Jumilla (Aplausos). Se me apoyó porque el partido liberal nació de la lucha entre el feudalismo y la libertad, y yo soy un modesto representante de ella. Habla del perfecto concepto de la libertad.

Dice que no debe seguir hablando de ideas, sino de actos; considera en sí dos actuaciones obligadas, la de diputado por España y diputado por Yecla.

Habla de las derechas y dice que no quiere el acto como un adorno, sino como enamorado de Jumilla, para dar por ellas sus ambiciones y sus aspiraciones. Ha estudiado las necesidades del pueblo y en su demanda dejará cuanto sea preciso.

Refiere a importancia de la carretera de Otar a Jumilla que es preciso terminar (muy bien) el ferrocarril de Jumilla a Yecla y otras mejoras que Roque Martínez y Ortega precisa conseguir.

Habla del problema de las rotaciones diciendo que deben legalizarse los hechos, y sobre este asunto pronuncia párrafos elocuentísimos,

que son evocados, en los que expone modernas teorías sobre la propiedad del obrero desde el punto de vista democrático y tal y como ha incluido el Gobierno la resolución del problema.

El único, en el que predominan los obreros, scojen con grandes aplausos estos párrafos.

Refiere a los que le acompañan en esta lucha, el Sr. Abellán de gran corazón y talento, el señor Azuar, ve erable jumillano, a quien abraza y Roque Martínez en el que vive el espíritu de Canalejas. Si algún día por un fenómeno sísmico desapareciera Jumilla y quedara Roque, volvería Jumilla, a renacer.

Refiere al amor de Roque a su pueblo y dice que el que no recibe amor por su pueblo hay que castigarlo de castigo.

Termina diciendo que quiere ir uniendo a la unión jumillana que es en la que aprendió a amar a Jumilla. (Grandes aplausos.)

D. Roque Martínez

Es aplaudidísimo el levantarse a hablar, y comienza diciendo que pocas veces se ha sentido tan honradamente emocionado como en este acto, que es de amor y de cariño, mientras fuera de aquel recinto se repira el odio.

Este acto debía celebrarse por nosotros que no tenemos más amor que el pueblo, pues precisaba justificar nuestra conducta.

Siendo monárquicos no podemos apoyar a un candidato, pero hay otra razón para apoyar a Llovera y es que no se trata de uno que viene mendigando votos; es uno de los nuestros, un amigo del corazón, no es un canero, es un jumillano más que viene a su casa.

Habla de la situación de Jumilla, de las cosechas destruidas, del apoyo que han de solicitar del Gobierno, y ante eso hay que apoyar por patriotismo al candidato del Gobierno; esto es lo que sienta y pierde el espíritu jumillano. (Muy bien.)

Frente a nosotros hay una coalición de izquierdas; los socialistas cumplen un deber puesto que apoyen un candidato propio; los republicanos y reformistas, cumplen un deber; pero con ellos van otros que no tienen representación en esa bandera, pues han pasado de golpe del conservadurismo a la extrema izquierda radical. Los actos políticos necesitan legitimarse y ese no está cumplido. Esos no defienden la conveniencia del pueblo; lo hacen mirando al poder, volver al presupuesto, pero con lo que hicieron no ocurrirá eso nunca. (Grandes aplausos.)

Recuerda cuando el pueblo se levantó contra la inmoralidad y la francachela, y dice que él tiene el deber de defender a Jumilla de eso.

Elogia a Llovera, quien ha demostrado conocer las necesidades de este pueblo. Ensalza la importancia de la carretera de Otar y del ferrocarril de Cieza; se ocupa, aplaudiéndolo, del pensamiento de Llovera sobre rotaciones y añade que precisa también un gran centro de enseñanza donde los niños aprendan a leer, a contar y a orar. (Aplausos.) Este es el programa que llevaremos a cabo con nuestro diputado.

El triunfo de Llovera está asegurado en los demás pueblos, pero aquí no se lucha por Llovera ni por Arquistain, la lucha es para destruímos y yo no he de desmayar mientras me apoyéis, solo por amor a mi pueblo. (Aplausos.)

Vamos a la lucha sin odios, con entusiasmo, con el emblema de la honradez que está personificada en Llovera. (Grandes aplausos.)

Jumilla

Per telégrafo

Recorriendo pueblos

Ayer tarde acompañado de Roque Martínez, hermanos Rico y alcalde Jumilla visitó Llovera pueblos Albarquiles, Torre Rico y Cañada de Trigo.

El vecindario entero recibió con entusiasmo.

Los pueblos se hallaban engalanados con gallardetes y colgaduras. Llovera fué muy agasajado en dichos pueblos.

Tuvo que dirigir varias veces la palabra a la multitud siendo extraordinariamente aplaudido.

A la salida de un mitin

A la salida del mitin republicano celebrado en Jumilla repartióse una hoja impresa firmada por Llovera y Roque Martínez, copiando la carta del director general de Obras Públicas, trasladándole el acuerdo del Consejo de ministros de hacer por administración la carretera de Jumilla a Otar.

Produjo dicho documento una impresión admirable.

El sábado en la noche se celebró un mitin conservador en el teatro de Yecla.

Habló Llovera.—Comunicamos

Yecla

Fracaso de un mitin

30—10 m.

Anoche se había anunciado la celebración de un mitin republicano en Yecla.

Se hizo saber a los socialistas y republicanos que hablaban entre otros oradores Arasquintain y López Almagro.

Por falta de número se aplazó la realización del acto, habiendo que suspenderlo definitivamente por falta de concurrencia.—CORRESPONSAL

Otro manifiesto

Se nos dice que el jefe de los radicales murcianos ha publicado otro manifiesto electoral.

No ha llegado a nosotros dicho manifiesto, pero es de creer que en él se recomende la candidatura del señor Lopez Sanchez-Solis.

Suponemos que no habrá incidido en la poca oorta aventura de llamar a Murcia aduar Marroquí.

Viven nuestros republicanos, ellos que se llaman progresivos y conservadores, con un siglo de retraso.

Uno de los manifiestos tuvo un éxito. Nosotros recordamos un tiempo en que se publicaban para cada elección ocho ó diez manifiestos; pero manifiestos estupendos, cuatro caras de un pliego máximo que duraba su lectura casi todo el periodo electoral.

Las urnas no por ello daban ni un solo voto más a favor del candidato; pero era moda y había que seguirlo.

Los huertanos que recibían en los días de mercado aquellas sábanas de impresión y que con muy buen sentido cuidaban de no leerla, se las llevaban con cierto íntimo regocijo porque sabido es que en la huerta no sobra el papel.

Una lucha tenaz durante muchos años entre los partidos liberal, republicano y conservador, en las que por último quedó dominando este último, hicieron comprender a los políticos de Murcia que no era con papeles como se conquistaba la voluntad popular; y se montaron las oficinas electorales con un régimen de escrupulosidad, que difícilmente habrá en provincia alguna unos centros tan bien estudiados y recorridos como los nuestros.

Y no es que en esto superáramos que tiene la escuadra el partido

conservador, los de la scera de enfrentarse hacen lo propio; lo único que ocurre es que el partido conservador, gracias a su labor perseverante y benéfica, ha logrado la simpatía del campo electoral, que le asiste con voluntad y energía en los momentos de lucha.

Precisamente por esa labor continuada, y por haber conquistado por sus propios méritos los más altos puestos de la política española un murciano justo, la masa, convalidada de la seriedad del partido conservador y de los benéficos materiales que este partido reporta al interés público, se ha agrupado en sus filas, quedando un pequeño espacio hueco que llenan los desconocidos o los que por no ser murcianos respiran un ambiente extraño.

Poco o nada o sino al tiempo, se consiguen con esos manifiestos, que más que alegatos a la opinión parecen fe de vida para que, al menos en estos días, se sepa que en Murcia hay también partidos políticos que no encuadran en el marco extenso del partido conservador.

Signan, pues, esas antiguas fórmulas que ellas mejor que nadie están pregonando los únicos medios que tienen para llegar a la opinión.

CARTAGENA

Recibimiento al señor Maestre.—Aclamaciones del pueblo.—En la Caridad.—Recepción en el Ayuntamiento. Con una hora de retraso llegó el tren en que venía el ilustre ministro de Abastecimientos, señor Maestre.

Desde bien temprano los endenes de la estación estaban llenos de comisiones oficiales y de cuantos organismos y entidades hay en Cartagena; y en la explanada, ya fuera de la estación, un inmenso gentío esperaba la llegada del ministro.

Al parar el tren y descender el señor Maestre, una estruendosa salva de aplausos y vivas, salió de toda la concurrencia, emocionando al ministro el recibimiento entusiasta que le hacía su pueblo.

También se dieron muchos vivas al rey.

Fué difícil hacer la presentación oficial, pues el pueblo, en un arranque efusivo de alborozo que intensificaba el gran cariño que Cartagena siente por el señor Maestre, rompiendo la etiqueta propia de estos casos, rodeó al ministro abrazándole y haciéndole objeto de populares y sinceras manifestaciones de afecto.

Así pudo llegar al coche que lo esperaba, donde tomó asiento en unión del gobernador militar, comandante del Apostadero y el alcalde, escoltado por todos los carruajes de alquiler y de particulares que hay en esta ciudad.

Se dirigió a la iglesia de la Caridad, donde acto seguido se celebró una misa, que oyó el señor Maestre.

Allí depositó en manos de la Junta, que tiene a su cargo la vida de este establecimiento benéfico, honra de Cartagena, un sobre que contenía la cantidad de 2.000 pesetas, primera paga que había percibido de ministro.

La junta de Gobierno expresó al señor Maestre su agradecimiento, teniendo frases de ponderación y aplauso, ante el acto de extraordinaria ejemplaridad que realizaba el ministro.

Después de visitar las dependencias del hospital, se trasladó al Ayuntamiento, donde recibió la entusiasta felicitación de toda la corporación municipal, entidades de la

población y personalidades importantes.

Requeridas por las incesantes aclamaciones del pueblo, que en compacta muchedumbre se había situado frente a la fachada principal del Ayuntamiento, tuvo que salir al balcón y dirigirse la palabra, saludando el pueblo que en aquella fecha memorable, en que por vez primera como ministro, pisaba el suelo cartagenero, renovaba sus votos de hacer por Cartagena cuanto pudieran sus esfuerzos y que juraba atender las demandas encaminadas al engrandecimiento de esta ciudad, donde, como todos sabían, residen sus dos principales amores: los niños y los obreros.

Estruendosas aclamaciones y vivas siguieron a las manifestaciones del señor Maestro quien se retiró del balcón después de haber presenciado uno de los actos más emocionantes, que se le han presentado en su vida.

Terminada la recepción en el Ayuntamiento, el señor Maestro se hospedó en el hotel de su señor hijo don José, donde, después de recibir numerosas visitas, sentó a su mesa a diferentes personalidades de familia.

Por la tarde visitó la Cámara de Comercio, exponiendo, en frases elocuentes y llenas de sinceridad, los grandes propósitos que alienta el Gobierno de acometer magnas empresas; y por lo que hacía a su anhelo particular, lo sintetizaba en estas palabras: Mi programa es Cartagena, Cartagena y Cartagena.

Una gran ovación apogaron las últimas frases de don Manuel.

En el día de hoy de la noche regresó a Madrid el ilustre ministro, quien guardará en su memoria imborrable recuerdo del entusiasmo recibimiento, con que el pueblo de Cartagena corraspionó ayer a la labor paternal y altruista del señor Maestro.

CORRESPONSAL.

29 Mayo 1919.

Un acta notarial

A estas horas estarán gimiendo las prensas ante el desearo inaudito de un enorme chanchullo electoral.

Previstos de su correspondiente acta notarial los candidatos de la izquierda visitaron al ministro de Abastecimientos para pedirle justicia y legalidad en las elecciones de Fuente-Alamo.

¿Pare qué demonios ha ocurrido en aquella villa, que así ha seliviantado a las izquierdas y que ha dado lugar a la intervención del notario?

Pues eigan ustedes y vean hasta donde llega el caciquismo.

Un presidente de mesa se marchó de Fuente-Alamo a Tallante, que como es sabido pertenece al término municipal de Cartagena, por sustituir a un hijo enfermo que trabaja en una fragua de aquel pueblo.

Requírsele para que acudiera a formar la mesa, y en vista de su negativa el alguacil le hizo firmar un oficio renunciando el cargo.

Pues esa escribe de renuncia es al que se le ha dado toda la importancia, por medio de un acta notarial.

Nada de extraño tiene que la misma ignorancia y buena fe del interesado o la malicia y suspicacia despertada por otros medios obligasen al presidente dimisionario a decir que había firmado las actas en blanco; pero el resultado de toda esa manijada se advierte con solotener en cuenta que la mesa que debía ser presidida por el declarante, será presidida por el suplente y por quien le correspondía con arreglo a la ley.

De modo que toda la alarma de los elementos de la izquierda, toda la importancia del acta notarial queda reducida a lo que dejamos expuesto; pero ¡cuálquiera le quite ahora a esos elementos el telegrama para los periódicos de Madrid para que hieshon el perro y se dé unos nuevos golpeitos al consabido caciquismo!

Teléfono de «El Tiempo» núm. 25

Ayuntamiento

Sesión del día 30

Presidió el alcalde señor Hilla y asistieron los concejales señores Miñano, Aranz, Marín, Corcoles, Llanos, Flores, Meseguer Sarz, Valcarlos y Rentero.

Leíse el acta de la sesión anterior que es aprobada por unanimidad, y también las cuentas de la semana última.

Se concede permiso a varios para edificar casas de su propiedad.

Informe sobre una instancia presentada por don Manuel Precioso, solicitando se le abone el alquiler de casas-escuelas de su propiedad. Pasa a la comisión.

Informe sobre la construcción de un taller en una casa de la Plaza de Martínez Torner.

Pasa a la comisión.

El señor Hilla da cuenta de una atenta carta que ha recibido de don Antonio Pascual dando las gracias a la Corporación, por haber costado en acta el señl aiento por la muerte de su hermano don José.

Llanos ruega al alcalde ponga tubería de riego en la calle de Sanz Teresa.

El alcalde dice que así lo hará.

Corcoles pide que se pongan las tepalderas que faltan en las bocas de riego y sujetarlas bien para que no desaparezcan.

El alcalde contesta que se procurará remediar esa falta.

No habiendo otros asuntos que tratar, se levantó la sesión.

MILITARES

Por el coronel del Regimiento de Infantería de Cartagena, se participa haber sido multado con 25 pesetas, al soldado de dicho Cuerpo, José Madrid Zambudio.

El capitán general de Barcelona interesa información testifical para acreditar el estado de soltería del José Lucas Cañizares.

Al coronel de la Comandancia de Ingenieros de Ceuta, se le remite instancia y pase del soldado José Belmonte Muñoz.

Al coronel del Regimiento de Infantería Sevilla, de Cartagena, se le remite instancia y pases en solicitud de segunda situación y soltería, de los soldados Sebastián Martínez García y Francisco Sánchez Meseguer.

La Exposición de Flores

De la noche (Por telégrafo)

Triunfo de un murciano

Maura estuvo en la Exposición de Flores. Repartíéronse los premios a los ramos de flores. Otorgóse el premio extraordinario al expositor murciano señor Marín.

El monumento al Sagrado Corazón

De la noche (Por telégrafo)

Inauguración

Verificóse la inauguración del Monumento al Sagrado Corazón de Jesús.

Resultó el acto imponente. Toda la mañana los trenes conducían infinidad de viajeros.

Otros muchos se trasladaron en autos y en coches, ofreciendo la carrera un aspecto deslumbrador.

La llegada de los reyes fué acogida con vitores entusiastas.

Se les hicieron los honores correspondientes.

El Nuncio de Su Santidad bendijo el Monumento.

El obispo de Madrid dijo la primera misa rezado, leyéndose a continuación el telegrama de bendición Papal.

El rey subió al altar dando lectura el documento en el que se hace constar la consagración.

Luego organizóse la procesión que resultó solemnísimas.

●Sobresola, bajo palio, seguida de la familia real y 30 prelados dirigióse a la Ermita.

Desde el trono bendijo al pueblo sep-arol.

Centóse para terminación del acto el himno eucarástico.

Por la tarde se organizaron peregrinaciones.

Todo el día en Madrid los balcones lucieron colgaduras. Por la noche muchos se hallaban también iluminados.

En provincias también se ha solemnizado la Consagración habiéndose engalanado las calles.

Quejas electorales

De la noche (Por telégrafo)

Los periódicos continúan acogiendo quejas contra la actitud del Gobierno, por supuestas coacciones electorales.

Romanones marchó a Guadalajara con el fin de recorrer el distrito y defender la candidatura de Salvaterra y de Brocas.

Antes de marchar recibió en su domicilio una comisión de electores de Tarancón, para protestar ante Romanones de que el extenador Ballesteros, los haya traicionado.

Romanones les ofreció expulsión del partido a Ballesteros, y a cuantos le han seguido.

Rodríguez ha telegrafado a Maura y a Villanueva, dándole cuenta de la campaña que contra su candidatura se viene haciendo en el distrito de Arnedo.

Romanones les ofreció expulsión del partido a Ballesteros, y a cuantos le han seguido.

Rodríguez ha telegrafado a Maura y a Villanueva, dándole cuenta de la campaña que contra su candidatura se viene haciendo en el distrito de Arnedo.

Solemnizando una fiesta

De la noche (Por telégrafo)

Los ingenieros han solemnizado la fiesta de su Patrón San Fernando.

Celebraronse misas y varios festejos en los cuarteles.

Los sucesos de Córdoba

De la noche (Por telégrafo)

Goicoechea está recopilando datos sobre los sucesos de Córdoba. Facilitará los detalles de lo acaecido a los periódicos de la mañana.

La fiesta de los Alabarderos

De la noche (Por telégrafo)

El rey asistirá mañana al almuerzo que celebrarán los Alabarderos.

Los republicanos y las elecciones

De la noche (Por telégrafo)

En la sesión del Ayuntamiento de Madrid el concejal Tato Amst protestó del mantenimiento de la suspensión de garantías.

Atacó rudemente a Goicoechea. Anunció que los tentados de al calde evitarán la compra de votos en las próximas elecciones.

Las luchas electorales

De la noche (Por telégrafo)

Telegrafían de Vigo que en la aldea de Valladaredos los católicas incendiaron una escuela donde se celebró un mitin.

El edificio y el menaje quedaron totalmente destruidos.

A consecuencia de este acto quedarán sin escuela unos 90 niños.

Barcelona

(De la noche) (Por telégrafo)

Actividad electoral. Aumenta extraordinariamente la actividad electoral.

Circulan profusamente los manifestos con los más apasionados comentarios.

Se han verificado más de veinte mitines en un día.

El conflicto del pan.—foco de viruela

Se ha recrudecido el conflicto del pan. Las autoridades han adoptado los medios para evitar que falte.

to cayó un tablado al suelo produciéndose enorme confusión.

Resultaron heridas cuatro niñas.

Los conflictos sociales

Se ha elevado a plenario la causa que se sigue contra el sindicalista Pestana.

Molina se verificará el consejo de Guerra contra cuatro trenverrios para los que el fiscal pide dos años de prisión.

TOROS

De la noche (Por telégrafo)

Un Aranjuez. La corrida verificada en Aranjuez ha resultado deslucida debido a la desigualdad del ganado.

Belmonte tuvo la suerte de cojer la mejor de la corrida estando su perior en sus dos toros y muy trabajador toda la tarde.

Salari sigue con el santo de espaldas, estando desorientadísimo.

Belmonte no pasó de mediano en uno y muy deslucido en otro.

En Cáceres

Los toros de Guadalest cumplieron. Ganara tuvo una buena tarde. Banderillo y estoqueó superiormente. Puso Madrid muy valiente. Argele bien en un toro, y mal en otro.

Extranjero

De la noche (Por telégrafo)

Catástrofe marítima. Telegrafían de Londres comunicando que en el canal de Suez ha ocurrido una espantosa catástrofe.

El transatlántico «Amiral Pont» se incendió produciendo entre los pasajeros un pánico horroroso.

Los mayotes se arrojaron al mar pereciendo ahogados.

Cuantos esfuerzos se hicieron por salvar el buque resultaron infructuosos.

El buque y el valiosísimo cargamento que llevaba se hundieron.

Las víctimas pasan de un centenar.

Graves sucesos en Veracruz

Noticias de México confirman que en Veracruz se han producido graves sucesos.

Tuvieron que intervenir las tropas cesionando choques violentos.

Los disturbios han trascendido a la capital.

Por los teatros

Romea

La compañía Granieri sigue cosechando merecidísimos aplausos.

Anoche se puso en escena «La princesa del dólar», en la que Pätzzi Granieri obtuvo un señalado triunfo.

El notable baritono Amadeo Granieri que tantos éxitos viene alcanzando en la presente temporada, celebrará este su beneficio con la preciosa ópera española adaptada al italiano «Melías de Viento» y la ópera comiquísima en un acto «El cabo Susine».

Ortiz

El estrenarse en este teatro una obra de los señores García y Trinchant, llevó a esta coliseo un público numeroso.

La obra estaba anunciada como una estrenada; pero el público por lo visto no iba muy predispuesto a sobrellevar este género.

Quizá el recargarla de obisitos, algunos arrancados con violencia, hizo que la obra que tiene enredo sobrado para llevar la misión de entretener agradablemente, no llegase como debía al público.

También en algunos casos la rapidez de las escenas que se siguen como cintas cinematográficas hizo que no se fijara tanto como debía el público en el desenvolvimiento de la trama.

El tercer acto que es sin duda el que está más cuidado por los actores y el que más llegó al público, por su final y más que nada por que se deban las contrarías, no produjo el efecto necesario.

Seguimos afirmando que la obra tiene mucho sobrado para deleitar al público; pero realzara una débil trama y un acoplamiento más perfecto.

Los autores volveron a escena en t a los aplausos de la concurrencia, pero los reventadores no se resignaron al silencio.

Notas del Ayuntamiento

Al gobernador civil se le remite las guías de harinas facturadas en esta estación.

Don José Meseguer Sánchez solicita nombramiento de guarda jurado a favor de Cayetano García García.

El alcalde de Bilbao comite células de notificación para su entrega a don Ignacio Coos.

Al gobernador civil se le envía existencia de trigo y harinas declaradas en esta fecha y cotización de artículos de consumo en la primera quincena de Mayo.

Alcaldía Constitucional de Murcia

Repartimiento vecinal 1.º y 2.º Trimestre de 1919

Don José María Sanz Pérez, Recaudador y Agente Ejecutivo del Excelentísimo Ayuntamiento de esta Capital.

HAGO SABER: Que desde el día primero del próximo mes de Junio, al 30 del mismo, queda abierta la cobranza voluntaria del primer semestre, correspondiente al Repartimiento Vecinal, del presente año económico, todos los días de ochena una, en el local de la Recaudación Municipal, calle de San Patricio, conforme al artículo 36 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900.

También se hace saber, que los contribuyentes de esta Capital y su término Municipal, que abonen su cuota anual en una sola vez, durante los diez primeros días del citado plazo y en dicha Recaudación la cantidad abonada el diez por 100 según acuerdo del Excmo. Ayuntamiento.

Día 11 de Junio.—Guatiguala, Alta, Nauduermar, Rincón de Sosa, Aljuser.

Días 13 y 14.—Benicján, Aherca, Corvera, Baños y Mendigo.

Día 14.—Garras, Algezaras, Carreocay, Jurados.

Días 15 y 16.—Palmar.

Día 15.—Valladolises, Puente Tocinos, San Benito.

Día 16.—Zariche, Fiote.

Días 17 y 18.—Santomera.

Día 17.—Montagudo, Esparragal Los Martínez.

Día 18.—Albatría, Arboleja, Iobosillo, Matarza, Raya, Pueblo.

Día 20.—Ñora, Javal Viejo.

Días 20 y 21.—Espinarado.

Día 21.—Torresguera, Churra.

Día 22.—Sucina, Jerónimos y Avileses, Gsa y Tuyols, Balsicas, Llano de Brujas, Raal.

Día 23.—Javal Nuevo.

Día 24.—Zineta.

Día 25.—Alquería, Barqueros, Sengonera, Cañada Hermosa, Vca Negra.

Día 27.—Cañada de San Pedro.

Y en su consecuencia, y con el fin de librar de apremios a los interesados, se invita al pago en el plazo señalado, bajo apercibimiento, de que si el no lo verifican, incurrirán en el recargo correspondiente, y se procederá con arreglo a la Instrucción.

Murcia 30 de Mayo de 1919.—El Recaudador, José María Sanz.

BOLETIN RELIGIOSO.

Mayo 1919 SABADO XXXI Santa Petronila vrg., San Pascasio diác. y cfr. y San Crescencio.

CULTOS

En San Andrés.—Los Ejercicios espirituales llamados de las Flores se hacen a las seis de la tarde con sermón.

El día 31 predicará don Félix Sánchez García.

VIVA Y ALONDROADO

Día 31.—En San Andrés. Las Flores y Estación por los señores vivos y difuntos de la Congregación del Amor Hermoso.

Ejercicios brillantes

Después de brillantes ejercicios, ha aprobado el ilustre grupo de las asignaturas que comprende la carrera de Cuerpo periodico de Aduanas, nuestro amigo el joven don Francisco Medina Clares.

Reciba nuestra felicitación.

EL MEJOR POSTRO

MERMELADAS TREVIANO.

Detenida

Los guardias de Seguridad números 48 y 51, han detenido a Antonia Martínez Vguezas () Antonilla natural de Méjico, individuo de pélimos antecedentes, por sustracción de 10 pesetas, a Francisco Bueno Pardo, en ocasión de estar este sacando una localidad en la Plaza de Toros para la novillada última.

ZOTAL

Desin estas e pa a prevenirse de epidemias contagiosas.

Primera comuion

En la iglesia parroquial de San Bartolomé Santa María, ha recibido por primera vez el Pan de los Angeles, el niño Pepito Soñá Donoso, sobrino de nuestro amigo don José María Sanz, y nieto de don Juan Antonio Donoso.

Le enviamos nuestra enhorabuena.

Pérdida

Por los guardias municipales ha sido hallado y depositado en la Jefatura municipal un bolso de señora de piel.

Monstruos lingüa-barras. En el Ayuntamiento hay una variada colección de peces raros.

Laboratorio de Higiene

Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII Director: DON JULIO GARCIA GATTURNO, médico bacteriólogo. Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos, minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos. Tratamiento antirrábico por el método de Hovyes. Salernanova.—Letra A. Frente al Hornos de la Encarnante.

Espectáculos

Teatro Roma

Gran compañía de ópera cómica y operata de Granieri-Marschelli. Función para hoy: A las diez. «Molinos de viento» y «El cabo Susine».

Teatro Ortiz

Compañía cómica dramática de Juan Santagane. Funciones para hoy: A las diez y cuarto, «A la orilla de la mar».

Teatro Circo

Grandiosa sesión a las diez en punto. Gran programa de interesantes películas. Exitos de Blanca Azucena y su Botones.

Homenaje al Prelado con motivo de sus fiestas jubilaires

San Bartolomé-Santa María de Murcia

Segunda lista

Don Andrés Sánchez Chaparro, presbítero, 100; don José María Marco, presbítero, 50; don Carlos Gil de Pareja, presbítero, 100; Congregación de Salvatas, 1500; Venerable Orden Tercera, 1000; Asociación del Corazón de Jesús, 1000; Don José María de Ró, Presbítero.

don Saturnino Lopez Gam... don Manuel Navarro... don Francisco Espino...

Parroquia de San Mateo de Lorea

Ben Pedro Martinez Romero, 5... don Silvano Perez Llorca... don José Ricarte Lopez...

Don Antonio Guerrero, presbitero... don José Zarranz Carrasco... don Pedro Martinez Lorea...

Circular importantísima

Los católicos y las elecciones

Publicamos a continuación una circular de la Junta Diocesana de Acción Católica de Toledo...

«De gravísima trascendencia son para el porvenir de nuestra Patria los actuales momentos...»

«Antiguos males, exacerbados ahora por las fatales consecuencias de la guerra...»

«Es preciso mirar más alto para no dejarse cegar por pasiones partidistas...»

Expresivo símbolo de la profun-

dididad del mal y de la confusión reinante en las ideas es la actitud recientemente adoptada por respetables hombres públicos...

Próximo ya el día en que ha de manifestarse en las urnas la voluntad de la nación y fijarse, quizás irrevocablemente, los destinos de nuestra Patria...

En esta lucha, quien sabe si decisiva, a nadie es lícito inhibirse, y mucho menos traicionar sus convicciones...

El espejo de tres lunas, encuadrado convescentemente, es indispensable. Las cortinas no tendrán más que un cordón de suspensión...

Teléfono de «El Tiempo» núm. 25

Carnet de Modas

La tiranía moda no es sólo la reina de los trajes; es también de muchos particulares de la persona en su comportamiento en sociedad...

El saloncito es de una extrema utilidad, pues en él reciben visitas imprevistas o familiares...

Los aparatos de luz han de ser opacihosos, que permitan un ambiente opalino, y en caso de necesidad una iluminación deslumbrante...

Las sedas y pasamanería tienen en este modo su apropiada residencia.

Si también se hace hueco para el piano, conviene que este sea recto y no de cola, porque hay que economizar espacio...

—No —respondió Dréxel con gravedad— lo que hace usted no puede ser más lógico y natural. No cambiemos las cosas...

tao, tal como un caballero para dibujo ó pintura, desde luego portátil para buscar el juego de las luces...

Sabina de Beauport.

Acción social agraria

Clausura de la Asamblea de Toledo.—Las conclusiones

Se ha clausurado la Asamblea de la Federación de Sindicatos Católicos.

Se pronunciaron estuqueos durante los debates, entre ellos algunos muy importantes que se refieren a la creación de Mutualidades de Seguro...

Se acordó enviar telegramas de adhesión y gratitud al Nuncio de Su Santidad y al Prímado, aprobándose definitivamente las siguientes peticiones...

1.º Que los arrendamientos de tierras sean de ocho a diez años de duración, por lo menos...

2.º Que se indemnice a los arrendatarios por las mejoras que hayan introducido en las fincas.

3.º Que se prohíba los contratos a riesgo y ventura, repartiéndose entre los propietarios las pérdidas que ocurran sin culpa de unos ni de otros.

4.º Que se consideren firmes los arrendamientos aunque el propietario transmita el dominio de la finca, considerándose nula toda cláusula en contrario.

5.º Que, en el caso de venta de los predios rústicos, se conceda el derecho de retracto a los arrendatarios de los mismos.

6.º Que se adopten medidas eficaces para evitar el usuramiento de las tierras en pocas manos, acudiendo a la expropiación forzosa, dentro, por supuesto, de los límites justos.

7.º Que para resolver la tristísima situación actual, se facilite a la clase obrera la adquisición de tierras...

PASTILLAS PURGANTES YER SON LAS MEJORES DEL MUNDO para la limpieza y desinfección del aparato GASTRO-INTESTINAL.

Maestros contra maestros

Las alumnos normalitas de la Coruña, así como los opositores que piensan actuar en el Rectorado de Santiago, acordaron adherirse a las peticiones formuladas por sus compañeros de León...

Registro civil

Movimiento de población durante las últimas 24 horas JUZGADO DE SAN JUAN Nacimientos, 5. Defunciones, 4. Matrimonios, 2.

Una remesa

La Casa Gal ha enviado una importante partida de su exquisito Jabón de Hiel de Vaca, para que lo venda al precio de coste «El Bazar Murciano».

ACADEMIA DE COMERCIO

DIRIGIDA POR DON FEDERICO DIAZ PUCHA Jabenerías, 10.

Bojes para máquinas de afeitar

La mejor marca «Gillette» Cinco pts. paquete de una decena BAZAR MURCIANO

Imp. de EL TIEMPO.

Politón de EL TIEMPO (97)

—No —respondió Dréxel con gravedad— lo que hace usted no puede ser más lógico y natural. No cambiemos las cosas.

—¿Tiene usted la seguridad de recordar su fisonomía? —La tengo, sí, señora.—Y añadió para sí: —Hasta la hora de mi muerte.

—Pero, ¿tiene usted alguna esperanza, algún indicio? No creo que Sacha me engañase. Su vez, sus ojos, su cara, suplicaban. Dréxel se conmovió; cogió las manos de la infeliz mujer y la dijo: —Creo, señor, que pronto podrá traer alguna noticia. Espere que...

Un detective en ciernes

—¡Hola! —¡Hola! La primera exclamación fué a manera de cordial saludo; la segunda fué indiferente, por no decir malhumorada.

El niño sentado, era menudo y raquítico, pálido, hambriento y huraño. Vestía miserables harapos. El otro, algo más desarrollado y tal vez dos o tres años mayor, tenía un aspecto más robusto. No se movió y pareció entregarse a sus cavilaciones, mientras jugaba distraídamente con un puñado de bolas que se había sacado del bolsillo.

—No tienes bolas? —le preguntó. El niño movió la cabeza negativamente. —¿Quieres jugar? —Tanto me importa —repuso con tono displicente. —Ven, te dejaré algunas. De este modo los dos principiaron sus relaciones.

Los católicos y las elecciones

Publicamos a continuación una circular de la Junta Diocesana de Acción Católica de Toledo, cuya trascendencia no hemos de enojarcer.

«De gravísima trascendencia son para el porvenir de nuestra Patria los actuales momentos, en que las bases mismas del orden social están en litigio y se elaboran nuevas orientaciones que han de regir en lo futuro nuestros destinos.»

«Antiguos males, exacerbados ahora por las fatales consecuencias de la guerra; ideas de anarquía y rebelión, incubadas desde hace tiempo y avivadas en la actualidad por funestos ejemplos venidos de fuera: el desconocimiento de los principios de orden y la debilitación del imperio de la autoridad, puesta en duro trance por lenidades rayanas en abdicaciones y por indisciplinas que no siempre tuvieron el paliativo de la defensa de legítimos intereses; el retroceso, en fin, de fuertes núcleos de ciudadanos, más atentos a lamentar los males que a prevenirlos o procurarles eficaz remedio, han creado una situación llena de angustias e inquietudes, a través de la cual se vislumbran horas muy amargas para la nación, si todos aquellos que sienten viva la llama de la Religión y el fuego del patriotismo no acuden con premura y decisión a poner un dique vigoroso al torrente de las pasiones desbordadas.»

Acción social agraria

Clausura de la Asamblea de Toledo.—Las conclusiones

Se ha clausurado la Asamblea de la Federación de Sindicatos Católicos.

Se pronunciaron estuqueos durante los debates, entre ellos algunos muy importantes que se refieren a la creación de Mutualidades de Seguro, adoptada por las Federaciones del Reglamento de la Caja social obrera, y otras.

Se acordó enviar telegramas de adhesión y gratitud al Nuncio de Su Santidad y al Prímado, aprobándose definitivamente las siguientes peticiones, que habrán de ser elevadas al Gobierno:

1.º Que los arrendamientos de tierras sean de ocho a diez años de duración, por lo menos, anulando toda clase de cláusulas que pongan la rescisión del contrato a la sola voluntad del propietario.

Maestros contra maestros

Las alumnos normalitas de la Coruña, así como los opositores que piensan actuar en el Rectorado de Santiago, acordaron adherirse a las peticiones formuladas por sus compañeros de León y dirigir instancias al Ministerio de Instrucción Pública y a la Dirección general de primera enseñanza con las siguientes conclusiones:

1.º Que se establezca en las convocatorias de oposiciones, la regularidad que establece el Estatuto.

2.º Que se establezca en las convocatorias de oposiciones, la regularidad que establece el Estatuto.

3.º Que se establezca en las convocatorias de oposiciones, la regularidad que establece el Estatuto.

4.º Que se establezca en las convocatorias de oposiciones, la regularidad que establece el Estatuto.

